

31 Reunión anual de SEMERGEN: anatomía del congreso

M.P. Guillén Ardid^a y A. Gómez Peligros^b

^aPresidenta del Comité Organizador.

^bPresidente del Comité Científico.

Durante los días 21 al 24 de octubre se va a celebrar en Zaragoza el 31 Congreso Nacional de la Sociedad Española de Médicos de Atención Primaria (SEMERGEN).

El lema elegido para esta cita anual ha sido "Atención Primaria: Prioridad y Compromiso".

Prioridad: desde nuestra sociedad consideramos que la Atención Primaria es el eje fundamental sobre el que debe pivotar el Sistema Nacional de Salud. Sin embargo, estamos asistiendo a un modelo hospitalocentrista cada vez más hipertrofiado, con inyecciones de recursos cada vez más elevados, en detrimento de la Atención Primaria. Es hora de exigir, con más fuerza, un profundo cambio de este modelo asistencial. Tres estrategias son posibles para reformar la Atención Primaria:

- 1) Reformas dirigidas a la ampliación de la cartera de servicios de Atención Primaria.
- 2) Reformas encaminadas a aumentar los recursos y prestar sistemas de apoyo a la Atención Primaria.
- 3) Reformas tendentes a convertir la Atención Primaria en agencia del sistema sanitario (como compradora de recursos o coordinadora asistencial) con respecto a otros niveles de atención.

Durante el congreso se realizarán actividades, donde expertos en la materia realizarán una valoración de los modelos a los que nos dirigimos.

Compromiso: es conocido por todos el compromiso que SEMERGEN tiene con la Atención Primaria y así se recoge en nuestros estatutos. Comprometidos con la asistencia, investigación y docencia. Comprometidos con nuestros pacientes, comprometidos con el cumplimiento de los principios de la bioética en nuestras relaciones con ellos, y comprometidos a que reciban una asistencia de calidad. En suma, como dice la Organización Mundial de la Salud: "comprometidos a poner a las personas en el centro de la atención sanitaria creando una armonía entre mente y cuerpo y entre las personas y los sistemas".

En consonancia con este lema, se ha elaborado un programa científico en el que deseamos que todos los congresistas encuentren temas que les puedan resultar de interés.

En este sentido la oferta formativa está basada en las competencias que debe tener el médico de familia. El ma-

pa de competencias de las que va a tratar el congreso es amplio, porque amplias son las competencias que debemos desarrollar. A las ya clásicas mesas redondas o foros de debate, se añadirán las aulas formativas, centradas en la adquisición de conocimientos, o los talleres, enfocados al manejo de habilidades. Existirán, asimismo, las jornadas científicas y profesionales, como la de urgencias, o la del residente, donde en un formato más amplio se abordarán temas específicos.

Otra de las novedades es el Paraninfo del estudiante, en el que los estudiantes de medicina se podrán inscribir en ciertas actividades formativas previamente seleccionadas, y por las que podrán obtener créditos de libre elección en la Universidad de Zaragoza, válidos para su formación universitaria, siempre que superen las pruebas de evaluación diseñadas al efecto.

Se ha achacado en ocasiones a las sociedades científicas que actúan de espalda a la sociedad, aunque SEMERGEN no se encuentra en esta categoría. Prueba de ello es que sacaremos el congreso a la calle con la Fiesta de la Salud. Se instalarán carpas en el centro de Zaragoza donde se realizarán actividades dirigidas a la población.

Es obvio decirlo, pero todas las actividades que se realicen en el congreso, y que suponen un esfuerzo para los participantes, estarán acreditadas.

El segundo pilar en el que se apoya la estructura científica del congreso es la formación entre iguales. Somos unos firmes defensores y partidarios de la misma. Consideramos que la experiencia de nuestros compañeros y la forma de enfrentarse a problemáticas similares a las nuestras enriquecen la docencia. En este sentido, un porcentaje muy elevado de los docentes son compañeros de SEMERGEN.

La elección de Zaragoza para este encuentro es un gran acierto, por ser una ciudad capaz de lograr todo aquello que se propone, así como de emprender proyectos pioneros y de vanguardia en diferentes campos tanto en el ámbito nacional como internacional. Esta cualidad encaja perfectamente con el espíritu que caracteriza a SEMERGEN y que se traduce en una apuesta por la formación continuada, el desarrollo, la innovación y la investigación.

La sede del congreso será el nuevo Palacio de Congresos, uno de los 5 prodigios arquitectónicos que nos ha

dejado la Expo-2008, inaugurado como sede de la Tribuna del Agua y que ya ha acogido multitud de foros, por donde han pasado importantes personalidades. Se encuentra dentro de la ciudad, muy bien comunicado y en un entorno espectacular.

Estamos hablando de una ciudad bimilenaria, que ha experimentado grandes cambios arquitectónicos que encajan perfectamente con los numerosos edificios históricos y emblemáticos existentes, con una excepcional situación geográfica y con una gran diversidad gastronómica

mica para deleitar los sentidos, que hacen de la ciudad un lugar inigualable para poder disfrutar de este encuentro.

En definitiva, una ciudad que deja huella en quien la visita.

Os animamos entonces a compartir con nosotros este gran acontecimiento de la Atención Primaria en Zaragoza, ciudad que se encuentra en la actualidad a la vanguardia del progreso.

Un cordial saludo y ¡nos vemos en Zaragoza!